

Warum individuelle Gesundheitsleistungen?

Versicherte der gesetzlichen Krankenkassen haben Anspruch auf eine ausreichende und zweckmäßige medizinische Versorgung. Wer darüber hinaus Interesse an individuellen Gesundheitsleistungen (kurz IGeL) hat, muss diese Leistungen privat bezahlen.

Ihre individuellen Bedürfnisse und Lebensumstände können dafür sprechen, Angebote wahrzunehmen, die über die Basisleistung der Krankenkassen hinaus gehen.

Gesundheitsvorsorge
PLUS

Information für Patienten

Dermatophyten

Präzise Nachweise bei
Haare, Haut und Nägel



Praxisstempel

Die Durchführung der Laboruntersuchungen erfolgt durch unseren Laborpartner.

 **LABOR DR. VON FREICH**

Labor Dr. von Freich GmbH, Postfach 90 02 53, 21042 Hamburg,
Großmoorbogen 25, 21079 Hamburg
T +49 40 766 96-0 | F +49 40 766 96-118 | E info@labor-freich.de

www.labor-freich.de

Pilz adé: Für gesunde Haut und Nägel!



Juckreiz, schuppige und gerötete Haut, gelblich verfärbte und brüchige Fuß- und Fingernägel – all dies sind Symptome, die auf eine Haut- und Nagelpilzinfektion hinweisen können. Ausgelöst durch sogenannte Dermatophyten können solche Infektionen von Kopf bis Fuß auftreten und nicht nur lästig sein, sondern auch gefährlich. Sie können auf andere Körperregionen übergreifen, ein Nährboden für entzündliche bakterielle Infektionen sein und auf andere Menschen übertragen werden.

Dermatophyten lauern praktisch überall. Eine Übertragung kann zum Beispiel in Schwimmbädern, Fitnessclubs, Barber-Shops oder beim Friseur erfolgen. Auch Haustiere wie Meerschweinchen können eine Infektionsquelle sein. Eine Infektion wird begünstigt durch bereits geschädigte Haut oder kleine Verletzungen. Auch Durchblutungsstörungen oder Diabetes erhöhen das Infektionsrisiko. Bevorzugt gedeihen Dermatophyten in einer feuchten Umgebung.

Fast immer ist eine langwierige Therapie erforderlich. Bei unkomplizierter Infektion ist meist die Behandlung mit einem Lack oder einer Creme ausreichend. Ein schwerer Verlauf bzw. eine starke Ausdehnung erfordern dagegen eine systemische Therapie mit Tabletten.

Bei der Diagnostik von Dermatophyten war bisher vor allem Geduld gefragt. Aufgrund des langsamen Wachstums der Erreger brauchte es bis zu 6 Wochen, bis die für den Nachweis erforderliche Anzucht im Labor gelang. Mit der

Dermatophyten-PCR steht jetzt eine moderne und zugleich zuverlässige Methode zur Verfügung, die die Zeit bis zum Ergebnis deutlich verkürzt. Untersuchungsmaterial sind Hautschuppen, Nagelspäne oder Haare. Eine sichere Diagnostik gewährleistet eine Unterscheidung von ähnlichen Krankheitsbildern (z.B. einem Ekzem) und ermöglicht eine wirkungsvolle Therapie.

Vorteile der Dermatophyten PCR-Bestimmung

- hochspezifischer Nachweis der 21 klinisch bedeutendsten Erreger
- Ergebnis innerhalb von einer Woche anstatt bis zu 6 Wochen bei kultureller Anzucht (Dermatophyten wachsen sehr langsam)
- erhöhter Anteil positiver Ergebnisse

Kosten

Dermatophyten PCR 113,95 €
zzgl. Kosten für Beratung und Probenentnahme

